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令和３年１０月～令和４年３月 

２２ 道路等のパトロール要望について ＜令和３年１０月４日＞ 

（匿名） 

 いつも二本松市民の為にご尽力くださり、有難うございます。早速ですが、垣根で道路の見通しが悪い、

又、歩道に迄伸び出ていて狭い等、直接言えずに困っているのは、一人、二人ではないはずです。自分の

住んでいる地域では言いづらい事でも知らない地域だと言える。 

数名でパトロール隊を組み、生活圏のパトロールをして頂きたいと、お願い致します。 

【内容を確認しました。なお、市の対応としては次の通りです。】 

 毎週水曜に市内各地域でパトロールを実施しており、異常があれば修繕等の対応をしております。地区

からのご要望をいただいた場合は、その都度対応させていただいております。 

私有地についても、危険が生じるなどの場合によっては対応することもあります。 

２４ 「岩代小浜の歴史と文化を護る会」の市民との協働による地域づくり支援事業について 

＜令和３年１０月２７日＞ 

（小浜 大内 英克） 

秋冷の候 皆様におかれましては益々御健勝のこととお喜び申し上げます。 

さて、岩代小浜の歴史と文化を護る会の大内英克です。 

「市民との協働による地域づくり支援事業」では大変お世話になっております。しかしながら本年度から補

助率が80％となりました。当会では年会費2,000円の任意団体で財源が十分ではありません。 

そこで提案を申し上げます。小浜城址、宮森城址など、不特定多数の方々が来られる史跡の保全活動に

対する補助率を 100％認めて頂きたいと思います。 

集会施設など一定の方の利用される改修工事は補助率80％でも良いと思います。 

ご審議のほど、よろしくお願い致します。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

市民との協働による地域づくり支援事業補助金は、市民の皆さん自らが地域全体の視点に立ち、事業内

容の検討を行い、市民相互の支え合いと活力のある地域社会を創造することを目的として実施しておりま

す。 

よりよい補助制度となるように、毎年補助内容の見直しを行っておりますが、限られた財源の中で、皆様

の提案される事業を広く採用するために一定の補助率の設定が必要であると考えておりますのでご理解

を賜りたいと存じます。 

２５ １.中心市街地の振興と交通規制  ２.水源地付近の土地取得  3.桜による観光振興 

4.観音丘陵遊歩道沿線の植栽木の管理  5.施設の夜間照明について 

＜令和３年12月23日＞ 

（亀谷 菅野 武男） 

1. 本市中心市街地の振興と交通規制等について

(1)二本松駅より下り側の交通規制について

  本市市街地中心部の交通規制が、二本松駅より安達方面（下り）は、県道須賀川～二本松駅と、通称

裏町通り、それに六角川沿いの通りの3本が有るが、逆の安達方面から二本松駅に向う（上り）交通

は県道のみである。実に3対1であり、これがかなりの要因で本町への人流が減ってきていると思わ

れる。人流が少ないと云うことは、自ずと市街地振興が叶わない事に成っていると思うが、市としての

お考えは？ 
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(2)二本松中心市街地の「信号機撤去計画」について 

平成29年1月に、市内各戸「信号機が連続設置されている箇所（全6ヶ所）について、撤去を検討

しています･･･」との文書が回覧でまわったが、設置当時は車も歩行者も増加する前提で設置された

が、現状の交通量はむしろ減少傾向にあり、相当数は撤去されるものと理解していたが、結局現在撤

去されたのは、市役所入口1ヶ所で、他は一向に対応される兆しが見えない。 

これも上記1.（1）と同様、中心市街地振興に足かせとなっていると思えるが如何か？ 

(3)中心市街地の商店街利用者の駐車場確保について 

多年に亘り、中心市街地計画云々･･･の中で、必ず、駐車場の不足が指摘されているが、一向に現

実的な対応は成されていなと思う。そこで少しでも何らかの対応を･･･と考える時、例えば大部分を

地元の顧客として営業している、数行の金融機関の駐車場について、各機関の基本的な営業時間外

を、行政と地元団体が協力して、応分の負担を担いあう等して借り受ける等、協議･検討する方法が

有るかと思うが如何か？ 

2. 旧二本松市の上水道水源地（くまの穴）付近の土地取得（市有地化）について

二本松市民の正に命の源であり、広く世間に誇れる本市上水道の水を未来永劫、子々孫々に残すべ

く、くまの穴付近の相当広範な土地を市有地化すべきと思うが如何か？ 

特に近年は全国各地の山林等が、外国資本等により買収されていると例が多いと聞く。 

3. 二本松市桜による観光振興について

過年二本松市を「桜の名所」にすべく、数千本の桜が市内各所に植栽されたのは良いが、桜は生き物

である為、特に植栽後数年間は下枝の剪定と施肥、特にしだれ桜は枝の誘引等が肝要であること、衆目

の一致するところである。 

一時のブーム的な植栽かと思えるのは大変に残念である。樹木に合った手入れを期待し、文字通り

「桜の二本松」を子孫に残したいと思うが如何か？ 

例えば、一般林道永田保養集地線沿線や射撃場前付近等。 

4. 観音丘陵遊歩道沿線の植栽木の管理について

（１）過年同遊歩道沿線に、相当数の広葉樹が植栽されたが、その後の除草作業で、可成の数が伐採され

てしまった様に見えるが如何か？ 

  尚、自分は植栽と除草の前、中、後も折々遊歩道を利用している。 

（2）同遊歩道のシンボル木のモッコク伐採について 

くらば山緑地近くに、かつて二本松御苑で結婚式を挙げたカップルにより寄付を頂き、多種の花木を

オーナー制にして、それぞれ名札を付けて植栽し、その中で遊歩道のシンボル木として、庭木の王様

と云われているモッコクを植栽した。（文化センターから900ｍの標示板近く）それが、直径15cm程

に成長したものが、過般根元よりバッサリと伐採されてしまった。 

特に、害虫とか、病気に罹患しているとは思えなかったが当局の見解を伺う。 

5. 二本松市文化センター及び亀谷ポケットパーク（？）の夜照明について

近時は新型コロナ禍から文化センターの利用が大幅に減少しているのは止むを得ないが、それにつ

けても、当センター駐車場の大型夜間照明が、夜、車止めのバリケード設置後も点灯されている。防犯

上ある程度の照明は必要であろうが、せめてバリケード設置後は大型ではなく、防犯灯数等で充分足り

ると思える。 

夜10時を過ぎても毎夜点灯されているが、如何お考えか？もし、防犯灯設置に多少の経費がかかっ

ても、一定期間で考えれば、どちらが経済的か論を待たないと思慮する。 

又、同センター管理事務所の照明、及び亀谷ポケットパーク（？）についても同様に思えるが如何か？ 
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追記1 

・上記3･4・5について、現地調査をされん事を望む。

追記2

・出来れば市の主要な施設全般について、夜間照明の点灯時間等調査される事を期待する。

・穿った見方をすると、市本庁舎の昼休み時の事務室消灯がパフォーマンス的に見えるのは小生の予見が

狭い由か？

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

１ 本市中心市街地の振興と交通規制等について 

（１）二本松駅より下り側の交通規制について 

市道六角川通り線及びまゆみ安達太良通り線の通行区分につきましては、管轄する二本松警察署に

おいて、路線の形状や事故発生の可能性等を考慮し、一方通行とした経緯があるようでございます。当

時の事情と現在では変わってきている部分もあるかと思いますが、今般、二本松警察署交通課に確認

しましたところ、通行区分を変更するためには、周辺の町内会や行政区において地元住民の合意形成を

得たうえで、要望書として提出があれば検討させていただくとのことでありました。 

今回いただきました「人流が少ないことによる市街地振興が叶わない」とのご意見につきましては、今

後の市街地振興のための貴重なご意見として承らせていただきたいと存じます。 

（２）二本松中心市街地の「信号機撤去計画」について 

   当該案件につきましては、信号機の設置及び撤去を管轄する二本松警察署が、国による既存信号機

の三割削減方針に基づき、平成２９年１月に信号機の撤去を検討している箇所の、周辺の町内会や行政

区へチラシを回覧させていただいたものでございます。二本松警察署交通課に確認しましたところ、信

号機の撤去につきましては、周辺の町内会や行政区等、住民の合意形成が得られた箇所から順次進め

ているとのことでございました。 

ご意見いただきました内容につきましては、１点目のご意見も含め、今後の中心市街地振興のための

貴重なご意見として承らせていただきます。 

（３）中心市街地の商店街利用者の駐車場確保について 

本町銀座商店街無料駐車場、二本松市市民交流センター駐車場、久保丁第一駐車場（二本松図書館

隣り）、久保丁第二駐車場（二本松商工会議所隣り）のほか、周辺の金融機関のコインパーキングや、民

間の有料駐車場をご利用ください。 

２ 旧二本松市の上水道水源地（熊の穴）付近の土地取得（市有地化）について 

本市上水道の熊の穴水源地付近の市有地化のご提言でありますが、現在、稼働している熊の穴水源

は、すべて国有地となっておりまして、本市は、その国有地を国から借用して水源地としている次第であ

ります。 

したがいまして、国有地を外国資本等が買収することはもちろんのこと、その他不適切に利用される

ことなどは、国が許可しないものと判断しております。 

３ 二本松市桜による観光振興について 

  市では、苗木の植樹者や、桜の育て方に関心のある方を募集し、年２回(３月、１１月)桜の維持管理研

修会を開催し、育て方や剪定等について研修を行っております。 

  また、苗木配付時に、植樹者にはその後の維持管理等をお願いしておりますので、今後も研修と合わ

せて管理をお願いして参ります。 

４ 観音丘陵遊歩道沿線の植栽木の管理について 



（１）植栽木の伐採について （２）同遊歩道のシンボル木のモッコク伐採について 

二本松地域のシンボルのひとつである観音丘陵遊歩道並びに蔵場山緑地を、日頃よりご利用いただ

き、深く感謝申し上げます。 

観音丘陵遊歩道並びに蔵場山緑地につきましては、直営での維持管理のほか、桜剪定や枯損木伐採

等の樹木管理をおこなうなど、遊歩道並びに公園等として備えるべき安全性の確保と景観の向上を図っ

ている次第です。 

特に近年、ホームレスや不審者が蔵場山付近や市内公園に出没し、市民から苦情や通報が寄せられ

た経緯があり、その際は関係各機関のご協力をいただきながら対応をおこなったところです。 

これらから、遊歩道・公園等の樹木等については、強剪定による子供目線での見通しの確保を図るこ

と、防犯カメラの設置を行うこと等、市民の安全確保に努めているところでございます。 

また、観音丘陵遊歩道の蔵場山緑地付近に植栽されていたモッコクの伐採についてですが、近年、遊

歩道周辺の樹木が成長に伴い枝葉が繁茂し、見通しが阻害されるなど支障が生じる状況となっており

ましたことから、防犯対策及び安全確保のため、一部の樹木を維持管理の中で伐採したところです。 

遊歩道並びに公園等の安全性を含む環境向上のため、ご提案いただきました内容を参考にさせてい

ただきながら、今後とも皆様の声が届きやすい市政を推進して参りますので、一層のご理解とご協力を

お願い申し上げます。 

５ 二本松市文化センターの夜間照明について 

二本松文化センター駐車場の夜間照明の点灯時間については、午後５時（夏場は午後６時）から午後

１１時３０分まで自動タイマーにより点灯しております。夜間のセンター利用者が全員お帰りになる時間を

考慮し、当該時間まで点灯しておりますが、実態を鑑みながら消灯時間の繰り上げを検討したいと思い

ます。 

2７ ペット同伴の避難所について ＜令和4 年２月４日＞ 

（智恵子の森  渋川 恭子） 

コロナ禍で自宅外での活動が制限される中、犬や猫などのペットを飼って自宅での生活を楽しんでい

る人が多くなってきているように感じます。 

そこで気になるのが、地震や台風などの災害の際に、そのような人たちはどこに避難したらよいかとい

うことです。２年前の台風の際に二本松市役所に避難所について問い合わせたところ、ペットと一緒に避

難できるところは二本松市には無いという回答でした。コロナのこともあり、避難所に行かない避難もある

と言われていますが、そもそも避難所という選択肢が無いということが残念です。TV や新聞で、ペット同

伴の避難所開設の試みをしている市町村の話を見聞きしたことがあります。是非二本松も検討お願い致

します。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

現在二本松市では、ペット同行による避難所への避難を可能としておりまして、ペット同行で避難さ

れる場合には、飼い主の方がケージをご持参いただき、ご自身のペットにつきましては、ご自身による

管理をお願いしております 

飼い主の方の避難場所につきましては、避難所の建物内でございますが、ペットの避難場所につきまし

ては、避難所周辺の屋根のある屋外下屋スペース、自家用車で避難された場合は、避難所駐車場の自家

用車内での管理をお願いすることとしております。また、新型コロナウイルス感染症への感染防止対策と

いたしまして、分散避難を推奨しており、ペットホテルの利用や安全な親戚宅などへの避難につきましても

お願いをしております。 

飼い主の方とペットが同じ部屋、もしくは同じ建物内に避難できるペット同伴避難所につきましては、鳴

き声の問題や、アレルギー、感染症など検討すべき問題点もありますが、今後、避難を必要とする方が安
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心して避難できる環境の整備に努めて参りたいと考えております。 

28 通学路の街路灯の設置（安達高校～福祉センター）について ＜令和4年1月31日＞ 

（匿名） 

安達高校から福祉センターまでの道は、学生（小・中・高）が大勢通学する道にも関わらず、外灯が少な

く暗すぎます。交通量も多く、大型バスなども通行しますが、歩道の幅も比較的狭く、夕方の暗い時間帯に、

高校生などは石材店側の路側帯を歩いて帰宅（右側通行の為？）する子供達もおります。外灯が少なく暗

いところに暗い服装は余計神経を使い車も走行します。 

防犯の面を考えても通学路（福祉センターを過ぎればまぁまぁ街の灯りで明るいですが）は外灯を増や

して頂きたいです。午後9時、10時になれば学生や仕事で徒歩帰宅もほぼないでしょうから、それまでの

時間でも明るくして下さい。 

【内容を確認しました。なお、市の対応としては次の通りです。】 

ご指摘のエリアには、必要とされる間隔での街路灯を設置しております。現在のところ行政区の地元の

皆さまからの設置要望をいただいておりませんが、具体的な設置場所等の要望があった場合には検討さ

せていただきますのでご了承ください。 

29 屋内遊び場、おしゃれなショップ、飲食店が入る大型ショッピングも―ルの誘致について 

＜令和4年1月31日＞ 

（郭内 髙鷹 英子） 

1、 雨が降っても中で疲れる程遊べる様な子どもの為の施設 

2、 若い人達が働きたくなる様なおしゃれなショッピングモール 

3、 グルメの為の飲食店 

1～3が全て入っている大きなショッピングモールがあると良いなァーといつも思うので、考えて頂ければ

と思います。若い人が住みたくなる、楽しくなる町になると良いと思います。 

【内容を確認し、市から礼状を送付しました。貴重なご意見をいただきありがとうございます。】 

32 中止となった令和3年成人式の開催について ＜令和4年２月8日＞ 

（匿名） 

成人式についての意見です。今年は4つの会場にわけてやれたようでよかったですが、うちの娘は昨

年だったのでせっかくの成人式がコロナのせいで中止になってしまいました。他の市町村ではその分を今

年日にちや時間をずらしてやったところもあったようなので二本松市もやってほしかったと思います。娘も

着物がきれなくてもスーツでもいいからそういう式に参加したかったといっていました。これからでもい

いのでぜひ昨年できなかった人達の分を考えてもらえないでしょうか？よろしくお願いします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

令和３年成人式につきましては、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、前途ある若者の皆さま

の安全を第一と考え、令和２年末に中止と決定させていただきました。ご意見いただきました内容は、ご本

人様、ご家族として当然の思いであると考えます。「何らかの形で開催してほしい。」とのお申し出につきま

しては、今後実施が可能かどうか、一地域ではなく全市的な対応となりますことも含め検討させていただ

き、結果につきましては改めてご報告させていただきたいと存じます。 
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33 高齢者のタクシー利用助成について ＜令和4年２月10日＞  

 （隠里 齋藤 貞子） 

職務について居る市長さんにお願いしたい事があります。御仕事御苦労さまです。 

私は1人暮しで目が悪いので免許返納するについて、ようたすカーの利用かタクシーの利用しかありま

せん。出来たらタクシーのも割り引きがあったら便利だと思います。ようたすカーは75才になったので無

料になって今後は利用するようになると思います。タクシーの件宜しくお願い申し上げます。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

本市の巡回福祉車両（ようたすカー）は、買い物や通院、公共施設へ向かう移動手段として運行してい

る乗合型タクシーで、７５歳以上の高齢者の方は、公共交通運賃無料化事業により無料でご利用いただけ

ますことから、是非ご利用いただきたいと思います。 

また、運転免許証を自主返納された方を対象に警察署等で発行する「運転経歴証明書」を提示されます

と、福島県タクシー協会に加盟しているタクシーを利用した際、利用した運賃から１割引される運転免許返

納者割引という支援がありますので、ご案内申し上げます。 

 

 

34 国で処分されるマスクについて ＜令和4年２月24日＞  

 （郡山台 佐藤 みね） 

 マスクについて 

国では余っているマスクを焼却するとのことですが、もったいないのとＣＯ₂の問題と悪いことばかりだと

私は思います。そこで二本松として人数分だけ買い取って何枚かずつ各家庭に渡すことはいかがなもの

でしょうか？ただとは申しません。班長さんが配れば市の予算も節約出来ると・・・。御一考よろしくお願い

します。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

「国の余剰となっている布製マスクを二本松市で買い取り、各家庭に配布する」とのご提案ですが、二本

松市では感染症予防対策として不織布マスクを推奨しており、布製マスクを市民の皆さんにお配りするこ

とはできないと考えております。 

また、国は譲渡の希望受付を１月末で締め切っており、余剰となっている在庫を上回る希望があったと

聞いており、廃棄される布製マスクはないのではないかと考えられます。 

 

 

36 二本松図書館の充実について ＜令和4年２月14日＞  

 （匿名） 

二本松市に転居し 10年近くになりますが図書館が狭いのが残念です。本の量が少なく駐車場も利用し

づらい、読書スペースも無くトイレも汚れていました。 

幼児から高齢者、車椅子の方までゆっくり楽しめる図書館が必要だと思います。カフェなども併設した

り、駐車場ではキッチンカーを受け入れたりすることで市の活性化に繋がると嬉しいです。ご検討宜しくお

願いいたします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

二本松図書館は、約４０年前に建設されたものであり、近年整備されている図書館と比べると十分な広

さが確保されていない状況で、ご利用の皆様にご不便をおかけしているところでございます。 

また、トイレが汚れておりましたことについては、大変申し訳ございませんでした。より一層の美化に努

めて参りますのでご容赦くださいますようお願いいたします。 

今後、レイアウトの工夫や図書イベント開催の中で、限られたスペースを有効に活用し、来館される皆様

が楽しめる図書館づくりに努めて参ります。 
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37 野良猫対策（令和3年11月に生活環境課で要望受付､対応した件）について  

＜令和4年２月7日＞  

 （竹田 佐藤 満子） 

お世話になっております 

昨年11月8日 生活環境課宛 野良猫対策についてお願いを文書にて提出致しましたが 何の解答も

なく今日に至っており 何とか1日でも早く良いご返事をいただきたく オミクロン株が猛威を振るう中、大

変な時期に猫どころではないと言う声が聞こえそうですが、誠に申し訳ありません 何卒よろしくお願い申

し上げます。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

令和３年１１月に要望をお聞きし、その後、回答を面談にてお伝えいたしました。 

現状では実施可能な部分と、すぐには対応できない部分がございますので、ご理解いただきますようお

願いいたします。 

 

 

38 高齢者のための公共交通、特にデマンドタクシーの利便性向上について ＜令和4年２月9日＞  

 （匿名） 

現在運行しているデマンドタクシーですが、二本松市では“自宅から”ではなく“最寄りのバス停から”

の様で高齢者には利用しにくい様です。家族にも高齢で運転免許返納を考えてはいるのですが通院を考

えると不便だと。田村市では“らくらく便”という乗合タクシーの利用が評判がいいと聞きました。“自宅か

ら自宅まで”乗せてくれる様です。二本松市でもせめて“雪の日”ではない時だけでも、もっと住民･高齢

者に寄り添った柔軟な対応ができれば、高齢者の交通事故防止にもなると思われます。 

ぜひ、早目の検討をお願いいたします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

提案いただきましたデマンドタクシーに関しましては、現在、安達地域、岩代地域、東和地域の３地域に

おいて、乗合型タクシーとして運行しております。デマンドタクシーの運行につきましては、ジャンボタクシ

ーにより、利用者のご自宅の出来る限り近い場所から目的地まで運行しているところですが、ご自宅まで

の道路幅員が狭かったり、車輛の回転が出来ない、道路状況が悪い等、安全が確保できない場合には、近

くの公共施設やバス停での乗降をお願いしているところであります。今後も運行の安全を確保した上で、

ご利用いただく方々の利便性やご要望に十分配慮し、改善に努めて参りますのでご理解を賜りたいと存じ

ます。 

 

 

39 油井下谷地地内交差点の右折信号について ＜令和4年２月9日＞  

 （匿名） 

こんにちは。いつも市民のために働いてくださってありがとございます。 

認定こども園まゆみぷらす方面からコメリの方へ進んだところの 114号との交差点（名前があるかどうか

わかりません）をベイシアの方へ右に曲がる信号がすぐ赤になってしまいます。ラッシュアワーだと右へ曲

がるだけなのに長時間待たなければなりません。右へ曲がる車のために少しだけ青信号の時間を長くし

ていただくことは可能でしょうか。安達区はここ数年で交通量が増えているのでラッシュアワーの時間はと

ても混雑します。 

よろしくお願いします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

市内油井字腰巻のコメリパワー安達店前交差点につきましては、ご指摘のとおり、県道１１４号への接続

ということもあり、朝夕の通勤時間帯は、交通量が増え、車両が混雑している状況となっておりますことは、
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市でも認識しております。 

ご提案いただきました信号機の青信号点灯時間の延長についてですが、信号機の制御につきましては、

二本松警察署の所管となるため、市から警察署へ要望して参りたいと考えております。 

 

 

41 高齢者のための家事援助サービス等について ＜令和4年２月10日＞  

 （平石町 髙橋 千代子） 

いつかはみんな一人になる「一人家族」 

結婚しても離婚しても一人残されたし、何も変わらず、個人として保障され、生きられる社会、家族の人

に頼らずとも一人の生活を守ってもらえる社会、みんなにとって住みよい社会を造る為にも、私達女性の

意識改革が必要である。 

〈憲法〉13条 「すべて国民は個人として尊重される。生命、自由及び、幸福追求に対する国民の権利、公共

の福祉に反しない限り立法、その他の国政の上で最大の尊重を必要とする。 

保障人の問題、民間住宅の問題、税金の問題、終末医療の問題、一人でも安心に生活出来る様にしてほ

しい。「個人、家族（夫婦）」ではない。 

◎高齢者の為の家事援助サービス（65才以上のためのサービスシステム） 

無料→（所得が）低い利用者    600円→（所得が）高い人 

・家事援助サービス → 利用者・協力者 → パイプ役、コーディネーター 

①話し相手  ②掃除  ③食事の支度 ※支援してほしい順番です。 

・やる事がある事が一番大事で、心の支え、生きがいにつながる。 

国勢調査で、一人暮らし（65才以上）18万7千世帯、現在は何倍も増加している。私も困っている人が

いたら協力していきたいと思っています。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

本市の高齢福祉につきましては、各種施策を推進している中で、保健医療の向上、福祉の増進及び介護

予防の推進等を包括的に支援するため、市内６箇所に地域包括支援センターを設置しております。より身

近な高齢者の総合相談窓口として機能しており、必要な業務も推進しておりますので、ご相談いただきた

いと存じます。 

高齢化の進展が著しい中、住み慣れた地域で自分らしい暮らしが営めるよう、事業推進に努めておりま

すので、ご理解を賜りたいと存じます。 

なお、お住まいの地域包括支援センターは、二本松第２地域包括支援センターになります。 

 

 

42 市政運営（脱箱物、自然･文化･既存施設も活用、人口維持）について ＜令和4年２月10日＞  

 （木幡 樵 誠一） 

 二本松市はこれでいいの？ 

 市民の人口は、ここ10年で約7000人の減となり、少子高齢化の現実と対峙せざるを得ない状況です。

行政に携わる市民、市議会議員、そして市の市職員の皆さんは、過去の延長線上での発想を転換して、市

政の自己変革を図らねばと考えて欲しいのです。 

 人工芝サッカー場への予算投入（？）を知りましたが、二本松市の現状を直視すれば、全くの的外れで、

時代錯誤も甚だしいのではないかと考えます。‶脱箱物宣言‟するぐらいの勇気がないのは悲しい限りで

す。箱物を造れば、維持費が、その箱物がなくならない限り続き、市の財政圧迫の要因となるのは必至で

す。 

今こそ、二本松市は、当市の自然、既存施設、そして文化の良さを徹底的に見直し、他の自治体との差

別化を図り、交流人口の増加へとつなげたらどうでしょうか。当市活性化の切り札となるように・・・。 

 それに、市の中心部や油井地区にフォーカスした施策はゼロサムゲームをしているようなものです。市
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全体を俯瞰し、例えば過疎化を逆手にとるような大胆な施策を考え、市民生活のソフト面の充実と、住環境

整備に重点傾斜し、人口減少にブレーキをかけ、人口維持を目指すのが、当市の活きる道ではないかと考

えます。 

【内容を確認し、市から礼状を送付しました。貴重なご意見をいただきありがとうございます。】 

 

 

43 安達公民館の改修と、職員についての御礼  ＜令和4年２月18日＞  

 （匿名） 

 立春が過ぎ、日差しも和らいでいるこの頃です。 

市長様をはじめ、職員のみな様には日頃の業務ご苦労様です。私は安達在住で、安達公民館を利用さ

せて頂いておりますが、この度、美しく（丈夫に）改修していただき、本当にありがとうございました。建物

が美しくなった以上に、私は公民館職員のみな様の姿に大変感謝申し上げたいと思いお便りしました。 

忙しく仕事している中でも地区民の声を聞き、寄り添ってくださる姿が度々見受けられ地区民一同大変

喜んでおります。予算緊迫の中、利用しやすいロビーに整えたり、図書室を、やはり、利用しやすいように

変更したり･･と。コロナが収束し、皆が和気あいあいと集まって来られる場になることを願って感謝の報と

いたします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

１０ヶ月に渡り実施しておりました安達公民館の大規模改造及び耐震改修工事が完了し、おかげさまで８

月から再オープンすることが出来ました。これまで以上に地域の皆様から親しんでいただける公民館とな

れるよう、引き続き利用しやすい環境づくりに努めてまいります。また新型コロナウイルス感染症の感染拡

大が収束し、賑やかな公民館が戻るよう、職員一同願っております。 

 

 

45 観音丘陵遊歩道の自転車専用部分について ＜令和4年２月24日＞  

 （匿名） 

初めまして。私は二本松市に住む〇〇（匿名）と申します。 

この度「まちづくりメール便」を利用して、1つの問題を解決してほしく、手紙を投函させて頂きました。 

二本松文化センターの駐車場から、霞ヶ城公園まである自転車専用通路があるかと思いますが、自転

車専用通路であるにも関わらず、そこを歩行者が歩いております。自転車側からすれば、非常に危なく自

転車で通る事ができない状態となっております。そこには、歩行者専用の通路もあるのですが、誰も利用

していない状態です。何とぞ、その道は、自転車専用道路であり、歩行者は歩行者専用の通路を歩くよう

分かりやすい標識を立てて頂きますようよろしくお願い申し上げます。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

観音丘陵遊歩道につきましては、昭和５９年度に現在の形となりまして、以降、市民の皆様をはじめ、多

くの方々に親しまれご利用いただいており、市としても遊歩道の維持管理と安全の確保に尽力していると

ころです。 

ご指摘いただきました自転車専用道の歩行利用につきましては、背景のひとつに利用者の高齢化があ

ると思われ、歩道の傾斜部分の歩行や、階段部分の昇降が困難などの理由で、やむなく自転車道を歩行さ

れる方が少なからずおられるものと推察しております。 

歩道と自転車専用道を示す標識につきましては、遊歩道全域に設置されており、また見晴台付近など主

要地点には利用案内板も設置されているところではありますが、今回いただきましたご意見を参考に、利

用実態を考慮し交通管理者や道路管理者と規制について協議しながら、各種案内の手法を講じてまいり

ます。 
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47 （1）西池団地の道路建設について （2）新電力について （3）稲作の薬剤使用について  

＜令和4年２月24日＞  

 （平石高田 杉内 鉄幸） 

 ３つ意見を申し上げます 

１． 杉田大平山地区の国道４号線で西池団地側道路と4号線をはさんで反対側団地道路の交差点です。

そこより農協倉庫わきを通る道路が建設中なのですが、新道路は倉庫の地盤より 1.5ｍ～2ｍ低く作

られました。これでは西池団地側を通行する車両はこれまで以上に使いずらくなり冬はより危険度が

高くなります。同じ事は農協の3つの施設利用者に言えます。新道路が主役ではなく、人が生活しや

すく、使いやすくするため、農協底倉庫の地盤と同じ高さに作りなおして下さい。 

２． 新二本松電力会社はいつ発電事業を始めるのでしょうか。もう 5年になりますが活動している様に見

えないのは私だけなのでしょうか。県内外では木材発電所を作って地元で利用している所もあるそう

ですので二本松市でも木材発電所を作り、その他に小、中水力と小風力（プロペラ型でない）も考えて

下さい「危険な物で作った電気はいらない」を標語の一つにしてはどうでしょう 

３． 米の食害対策にネオニコチノイド系の殺虫剤が使われ始めてから、スズメ、ツバメの数が急にへり続

けています。西洋と日本ミツバチをはじめ昆虫達は年々その数を減らし続けています。 

レイチェルカーソン著の「沈黙の春」の様になってきています。二本松市だけでもこの殺虫剤の使用を

やめる様農家と使用者と販売店に指導すべきです。農協や県にも申入れして下さい。 

 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

１ 駄子内・反田線について 

 ご意見をいただきました、杉田駄子内地内の国道４号に接続する市道駄子内・反田線につきましては、現

在も道路改良工事を継続して進めており、国道４号交差点部の改良についても、今後施工予定となってお

ります。 

 西池団地側の接続道路は、現在２つの道路が変則的に国道４号に接続する形となっておりますが、これ

を改良し、接続位置を変更する計画をしております。 

施工中の安全対策には万全を期すと共に、より安全で使いやすい道路として参りますので、今後とも事業

へのご協力をお願いいたします。 

  

２ 新二本松電力会社について 

  平成３０年９月に市民出資により「二本松ご当地エネルギーをみんなで考える株式会社」（通称「ゴチカ

ン」）が設立されました。 

  市では、令和元年１０月にゴチカンと「再生可能エネルギー推進による地域活性化実現のためのパート

ナーシップ協定」を締結し、脱炭素社会の実現に向けた取り組みを進めております。 

  ゴチカンではこれまでに８基の太陽光発電所を建設したほか、再生可能エネルギー推進に関する理解

促進事業も行っており、太陽光発電以外の再生可能エネルギー（小水力や風力発電）の検討も進めている

と伺っております。 

 

３ 農薬等の使用について 

  農林水産省によりますと、水稲のカメムシ防除で殺虫剤を使用する時期に、農薬が原因と考えられる蜜

蜂の被害が多く報告されています。 

そのため、農薬を使用する水稲農家と養蜂家との情報共有の徹底、養蜂家の行う巣箱の設置場所の工

夫・退避、農家の行う農薬の使用の工夫等の対策の徹底により、蜜蜂の被害ができるだけ生じないように、

福島県の畜産部局及び農薬指導部局を中心に、被害軽減対策を進めることとしております。 

また、農林水産省で昨年５月に策定した「みどりの食料システム戦略」においては、「２０４０年までに、ネ

オニコチノイド系農薬を含む従来の殺虫剤を使用しなくてもすむような新規農薬等を開発し、２０５０年ま
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でには、化学農薬使用量（リスク換算）の５０％低減を目指す」としております。 

市といたしましても、福島県及びＪＡ等の関係団体とも連携を図り、農薬・肥料の抑制によるコスト低減

及び環境負荷の軽減に資する、有機農業をはじめとした環境保全型農業の取り組みを推進して参ります。 

 

 

48 防犯灯設置依頼 

（霞ヶ城公園の自然休養村管理センター～見晴台､観音丘陵遊歩道の二本松南小～市民会館） 

＜令和4年3月15日＞  

      （表  齋藤 充） 

街路灯（防犯灯）設置のお願い（2ヶ所） 

１． お城山の二本松市自然休養村管理センター入口からお城山の見晴台（観音丘陵遊歩道入口付近）迄

400ｍ位間に全く街路灯（防犯灯）が有りません。3～4灯位必要と思います。 

２． 観音丘陵遊歩道の市立南小学校東側（地区道の橋が有る所）から二本松工業高等学校間400ｍ位の

所、市民会館の駐車場道の灯が消えると真っ暗になります。この間に4～5灯は必要と思います。 

この2ヶ所の周辺には街路灯が有るのですがお願いする2ヶ所は暗くて困っております。御検討方宜し

くお願いいたします。 

【内容を確認し、担当課で次のように回答しました。】 

ご提案の一点目であります霞ヶ城公園北側の自然休養村管理センター入口から見晴台付近にかけて街

路灯を設置できないのか、とのお問い合わせにつきましては、現状、霞ヶ城公園から安達太良山を望む美

しい眺望を確保するため、該当する区間については電線等の空中線を設けていないものでございます。 

電線の地中化も検討して参りましたが、霞ヶ城公園は「二本松城跡」として国史跡の指定を受けており、

また「福島県立自然公園」の第２種特別地域であること、更には「埋蔵文化財宝蔵地範囲」であること等、電

線電柱を埋設・設置するには多くの規制が生じ、設置は困難なところであります。 

以上のことから、地域の安全と景観の維持を図りつつ、どのような対応が可能か、引き続き調査・研究を

して参りたいと存じます。 

 

二点目であります、観音丘陵遊歩道の二本松南小学校東側から二本松工業高校の間の照明の件につ

きましては、現在、市民会館駐車場の外灯は午後１０時に消灯するよう設定がなされているところでござい

ます。 

観音丘陵遊歩道につきましては、一般の生活道路とは異なり、散策のための遊歩道（砂利道）・自転車専

用道（舗装路）ともに、防犯面や安全通行の確保のため、日中のご利用を想定しているところであります。

街路灯は薄暮時などにやむを得ず通行される方のための補助灯と考えております。なお街路灯は周辺の

明るさをセンサーで感知し動作しており、一定の暗さになると点灯し、明るくなりますと消灯いたします。夕

方や明け方など、周辺の明るさがセンサーの反応する境界付近の場合、一時的に街路灯が点灯と消灯を

繰り返す場合がございますので、申し添えます。 

今後の街路灯の設置につきましては、今回いただきました内容を参考に、利用実態を考慮し交通管理者

や道路管理者と協議しながら、対応を検討して参りたいと存じます。 

 

 

53 （1）城山庭球場付近に植樹された桜の木について （2）二本松駅の売店 （3）塩沢温泉の活用に

ついて  ＜令和4年3月２8日＞  

（匿名） 

1. 城山庭球場から砲泉院（細野）に向かって行く道路右側の土手（梅沢建設自宅前あたり）に桜の木5

本ほど植樹されていますが篠竹や藤蔓が絡まってこのままでは枯れてしまいますよ。手入れできな

いのなら最初から植樹しないほうが良いと思います。 
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2. 観光都市二本松と言っていますが二本松駅に売店が無いのは？いかがなものでしょうか。三春駅

（町）には売店有りますが 

3. 百名山の麓の安達太良川の麓に元塩沢温泉がありますが今は閉じていますが、大玉村のアットホー

ムのような施設などは考えは。サッカー場は作らなくてもよいグランドで充分。 

【内容を確認しました。なお、市の対応としては次の通りです。】 

 １．確認したところ、当該箇所は以前に市の事業で桜の苗木を配布したものでした。配布の際には適切に

管理する約束となっておりますが、次年度以降に配布する際は、より管理の徹底を促します。  

 ２．JRも含めて今後検討いたします。 

 ３．今後の参考とさせていただきます。 

 

 


